

**Weide, Weissklee, Wissbegier**

Silke Dehe berichtet von unserem Weidewettbewerb und dem Gewinn, einem Weideseminar mit Dr. Renate Wanselow. Diese erklärt, wie man den Kleewuchs mit Hilfe von Mist stoppen kann.

Die Empfehlung von Frau Dr. Wanselow, wie in Ihrem Text beschrieben, finde ich sehr problematisch. Festmist an sich sollte nicht auf Weiden ausgebracht werden! Festmist, der im Spätsommer ausgebracht wird, muss erst umgesetzt werden. Die Nährstoffe stehen in dieser Zeit den Pflanzen nicht zur Verfügung, weil die ganze Energie/Nährstoffe für die Verstoffwechslung des Festmistes benötigt werden. So besteht die Gefahr, dass im Winter die Nährstoffe verlagert bzw. ausgewaschen werden und nicht den Pflanzen in der Vegetation zur Verfügung stehen. Kompostierter Stallmist wird im Frühjahr oder im Sommer auf das abgeweidete bzw. abgemähte Grünland ausgebracht. Im Frühjahr trägt er zur schnelleren Erwärmung und damit zur Nährstoffumsetzung des Bodens bei. Im Sommer ausgebracht, wird der Kompost schnell vom Bodenleben umgesetzt und sorgt für einen hochwertigen zweiten Aufwuchs. Kompostgedüngte Weiden zeigen eine Artenvielfalt an Gräsern und Kräutern, eine trittfestere Grasnarbe und einen besseren Wasserhaushalt.